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Viernes 24 de enero de 2025. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Excélsior, Contra Réplica, Reforma, Milenio, La Jornada, La Prensa, Reporte Índigo, El Financiero, El Economista, La Razón, El 

Universal. 

Llaman a reducir niveles de estrés/Excélsior  
En nuestro país, los niveles de estrés y ansiedad han aumentado significativamente en las últimas décadas. Más del 75% de los 
mexicanos viven con niveles moderados o altos de estrés y 19.3% mexicanos presentan ansiedad severa, de acuerdo a datos del IMSS. 
Por lo anterior, el tratamiento del estrés y la ansiedad requiere un enfoque integral y de un diagnóstico oportuno, ya que se trata de dos 
trastornos mentales que se pueden presentar en las personas por diversas causas. "En México, los niveles de estrés y ansiedad han 
aumentado significativamente en las últimas décadas. Factores como el tráfico, la inseguridad, la presión laboral, las dificultades 
económicas y los eventos traumáticos desempeñan un papel central en este fenómeno. También influyen las celebraciones importantes 
o los cambios de vida, como mudanzas o pérdidas personales", detalló Cynthia Vega, directora de Relaciones Médicas de PiSA 
Farmacéutica.  
 
Adolescente da a luz en baño del IMSS tras negarle atención/Contra Réplica  
Una adolescente de 15 años dio a luz en el baño de la Unidad de Medicina Familiar número 9 del IMSS en Aguascalientes, luego de que 
le negaran atención en la Sala de Atención Médica por no presentar una tarjeta de salud vigente. Según la denuncia ciudadana, la 
adolescente llegó a la unidad médica acompañada por su madre debido a contracciones que indicaban el inicio del trabajo de parto. Sin 
embargo, al solicitar atención, una recepcionista les informó que era necesario actualizar la tarjeta de salud antes de ingresar. La madre 
se dirigió al módulo de afiliación, dejando a su hija en la sala de espera. Mientras la joven esperaba, los dolores se intensificaron, lo que 
la llevó a entrar al baño, donde finalmente dio a luz. Al regresar con el documento requerido, la madre encontró a su hija en el baño.  
 
Abre ISSSTE aborto voluntario en estados que lo despenalizan/Reforma, Milenio  
El ISSSTE autorizó la práctica de abortos voluntarios en todas las clínicas y hospitales que opera en estados donde ya se despenalizó la 
interrupción del embarazo Martí Batres, director general del ISSSTE, publicó ayer lineamientos para la práctica de abortos en las mejores 
condiciones médicas partir de hoy, y siempre y cuando se realicen en las primeras 12 semanas de gestación. acuerdo menciona que "la 
Interrupción Legal del Embarazo (ILE) está protegida por el marco legal en cada entidad federativa que ha reformado su legislación en la 
materia". También detalla que la ILE se realizará petición expresa de la usuaria, en ejercicio libre de su autonomía reproductiva. Además, 
se permiten abortos a menores de edad, y prevé la intervención del Ministerio Público y las procuradurías de protección de Niñas Niños 
y Adolescentes en caso de ausencia de los padres de oposición al procedimiento. El acuerdo no limita el concepto de "usuaria" las 
burócratas y sus familiares, que son las derechohabientes del ISSSTE, sino que la define como "quien acude los servicios de atención 
para hacer ejercicio de su derecho la salud"  
 
Birmex envió criterios para segunda vuelta de licitaciones de fármacos/La Jornada  
Los insumos de salud, cuyas claves se declararon desiertas en la "primera vuelta" de la compra consolidada organizada por Birmex, se 
adjudicarán de manera directa o bajo una previa investigación de mercado. Con ese objetivo, la paraestatal inició el envío de 
invitaciones para uno u otro procedimiento a las empresas que participaron en la licitación y por alguna razón su propuesta no fue 
considerada. Esta es la forma como las autoridades buscan comprar las mil 44 claves de medicamentos, material de curación y auxiliares 
de diagnóstico que se declararon desiertas en el fallo del pasado 14 de enero, aunque los proveedores de los diferentes productos 
cuestionaron por qué la diferenciación -adjudicación directa o investigación de mercado-. En el fallo de la licitación, de 3 mil 900 claves 
requeridas, Birmex asignó mil 538 contratos de los diferentes insumos; además, de las desiertas, hubo mil 318 para las cuales no se 
presentaron propuestas técnicas ni económicas. Es decir, 60% de ellas no se compraron en ese ejercicio. Lo anterior, a pesar de que la 
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negociación de la Secretaría de Salud y Birmex con los fabricantes de productos de innovación, protegidos por una patente y los 
conocidos como de fuente única, se realizó antes de la difusión de las bases de la licitación pública electrónica internacional -el pasado 
13 de diciembre- para la obtención de medicamentos genéricos y biosimilares, además del material de curación y auxiliares de 
diagnóstico.  
  
Eliminación de comida chatarra de escuelas genera controversia/La Jornada, La Prensa  
Ante la entrada en vigor en marzo próximo de los lineamientos generales para el expendio de alimentos y bebidas en los 
establecimientos escolares, Simón Barquera Cervera, presidente de la Federación Mundial de Obesidad e investigador del INSP, aseguró 
que se está capacitando a los encargados de las cooperativas que operan en los centros escolares del país con el propósito de que éstos 
ofrezcan alimentos saludables a los alumnos. Sin embargo, directivos y docentes de educación básica afirmaron que hasta ahora "no 
conocemos ningún otro documento que no sean los lineamientos que dio a conocer el secretario de Educación Pública, Mario Delgado, 
en octubre pasado y tampoco nos han informado sobre alguna sanción a la que se puedan hacer acreedoras los centros escolares que 
incumplan". En la presentación y lanzamiento de la guía de práctica clínica de México para el manejo del sobrepeso y obesidad en 
adultos, desarrollada por especialistas del INSP y del Instituto Nacional de Nutrición, Barquera Cervera, agregó que el "manual de 
capacitación" fue elaborado por expertos del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia y las secretarías de Educación y Salud, el cual 
propone que en las escuelas haya alimentos sanos y frescos.  
 
Mejor atención a pequeños pacientes/Reporte Índigo  
Autoridades del Instituto Nacional de Pediatría y de la Administración del Patrimonio de la Beneficencia Pública de la Secretaría de 
Salud, inauguraron la Unidad Radiológica y Fluoroscópica Digital con Telemando, la cual cuenta con nuevo equipo para la realización de 
estudios altamente especializados con mayor precisión en el diagnóstico, menor exposición a la radiación y disminución de los tiempos 
de espera. En la ceremonia de inauguración, la directora general del INP, Mercedes Macías Parra, precisó que la instalación de esta 
unidad es ejemplo de la coordinación entre dos instituciones con un mismo objetivo: apoyar a la población más necesitada. Hizo un 
recuento de la labor de la APBP desde su creación en el siglo XIX hasta nuestros días, ayudando cada año a cientos de personas a 
mejorar su calidad de vida, gracias a la entrega de equipos e insumos.  

 
Más de 20 mil hombres de entre 60 y 64 años acuden al Zócalo para recibir pensión de 3 mil pesos/La Prensa  
100 días de gobierno de Clara Brugada, su administración ha entregado hasta el momento cinco programas sociales. En esta ocasión 
tocó el turno a hombres de 60 a 64 años, quienes recibirán tres mil pesos de forma bimestral y espera beneficiar durante el primer año a 
un total de 70 mil personas. (…) Ante más de 20 mil hombres de entre 60 y 64 años que acudieron a la plancha del Zócalo de la ciudad 
para recibir su pensión, Brugada Molina dijo que habrá "pensión universal" para toda esa población que vive en la capital, pero no sólo 
eso, sino también con una serie de programas como servicios de salud, seguridad jurídica, entre otros.  
 
Pfizer garantiza abasto de vacunas contra covid-19/Excélsior, El Financiero, El Economista  
Ante la posibilidad de un repunte de contagios de covid-19 durante las primeras semanas de febrero, la empresa Pfizer informó que 
tiene garantizada la disponibilidad de su vacuna actualizada contra el virus Sars-Cov-2, la cual, se vende en farmacias, hospitales y 
consultorios privados desde noviembre del año pasado. Luego de participar en la conferencia Innovando por un México más sano, en 
entrevista con Excélsior, Yéssika Moreno, directora de Asuntos Médicos para Pfizer, señaló que debido a que ya no se vive una 
emergencia sanitaria, no existe ninguna limitación para el abasto de su biológico, el cual, combate los linajes derivados de Ómicron, 
como JN.1 (Pirola) y KP.3, que son los que actualmente circulan. "La vacuna contra covid ya la manejamos como cualquier otro 
producto, ya no la manejamos como lo hacíamos durante la época de la emergencia de la pandemia, donde había una cantidad de dosis 
limitada debido a la altísima demanda que teníamos en la época de la pandemia y la producción era constante. "Los envíos son 
constantes al país, entonces la disponibilidad de las dosis es de acuerdo a lo que necesita cada país y no existe ninguna, limitación en la 
cantidad de dosis disponibles de la vacuna en México", detalló.  
 
Llama Pfizer a trabajo colaborativo/La Razón  
El compromiso de Pfizer México es trabajar en conjunto con el Gobierno de México para reducir la brecha de acceso a la salud pública 
que tiene la población mexicana y así como contribuir en mejorar la actividad económica del país. Juan Luis Morell, presidente y 
director General de Pfizer México, señaló que, en México es necesario el trabajo colaborativo de la Iniciativa Privada y el Gobierno 
federal que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum. El directivo sostuvo que la mancuerna sector privado-público será fundamental 
para “crear un contexto adecuado para atraer inversión tenemos intereses en común”.  
 
Unidades económicas crecen 2.6% anual/El Economista  
Al cierre del 2023 había en México siete millones de establecimientos económicos que empleaban a casi 37 millones de personas, 
revelaron los resultados oportunos de los Censos Económicos 2024, presentados este jueves por el Inegi. El número global de unidades 
económicas en México ha tenido un crecimiento estable en los últimos lustros, con un avance promedio anual de 2.6% tanto del 2008 
al 2013, como del 2013 al 2018 y del 2018 al 2023. Por mucho, el comercio al menudeo es el sector con el mayor número de unidades 
económicas del país, con 2.4 millones, que representan 44.3% del total y reflejaron un crecimiento de 15.5%, es decir, por arriba del 
promedio (13.6%). Otros sectores cuyo número de unidades creció más que el promedio fueron el de alojamiento y preparación de 
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alimentos, otros servicios excepto el gobierno y los servicios de salud. En el primer caso, se vio un crecimiento de 17.5% a 748,858 
unidades, lo cual destaca por la pandemia de Covid-19 que se vivió entre el 2020 y el 2022, que fue especialmente severa para el ramo 
de la hostelería y viajes, debido a las medidas de distanciamiento social. En el caso de la salud, se observó un significativo crecimiento 
de 24.7% a 244,481 unidades económicas, que también coincide justo con la pandemia, pero también con la baja del gasto público en 
salud durante el gobierno del expresidente López Obrador, que impulsó al alza los desembolsos privados en ese rubro.  
 
Correspondencia Total Fracaso/Reforma  
Se ha demostrado a cabalidad que la terrible gestión de López Obrador fue un "total fracaso". Tan solo algunos ejemplos: la política de 
"abrazos no balazos", que protege a la delincuencia organizada; una "refinería" que no refina, un aeropuerto que no tiene pasajeros, un 
tren que no funciona a diario y una enorme "farmacia" que no tiene medicamentos. También un fraude sin parangón de Segalmex, la 
terrible inacción durante la pandemia de Covid-19, gobernadores incompetentes que no trabajan y han hundido a sus estados; el "robo 
infame" de las Cámaras, así como la destrucción del Poder Judicial y de las instituciones que le daban equilibrio al poder. Todo eso y más 
ha heredado esta "nueva gestión", que sigue las mismas políticas, con la diferencia de que Donald Trump acaba de tomar el poder en EE. 
UU. y va a arremeter contra nuestro país. La respuesta de la Presidenta es: "tenemos el himno nacional". Qué vergüenza y qué tristeza 
estar sumidos en ineptitud y corrupción.  
 
Carceleros y polleros elevan ganancias con plan de Trump/El Universal  
Detrás de la política de detención de migrantes de la administración del presidente estadounidense Donald Trump hay grandes 
ganadores: las corporaciones penitenciarias privadas, que obtienen millones con los contratos con el gobierno. La Unión Estadounidense 
por las Libertades Civiles, difundió documentos obtenidos a través de una demanda amparada en la Ley de Libertad de Información que 
evidencian los planes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas para expandir significativamente su capacidad de detención de 
inmigrantes indocumentados en al menos ocho estados de la Unión Americana, Michigan, California, Kansas, Nevada, Nueva Jersey, 
Nuevo México, Texas y Washington.  También están los proveedores de alimentos y otros suministros esenciales. "Estos contratos son 
de lo más lucrativos. Imagínate el volumen constante de personas que requieren alimentación y otros productos básicos". señala a este 
diario la analista Jane Williams. "Suma a las empresas y profesionales de la salud que son necesarios para los servicios médicos de salud 
mental en estos centros de detención".  

 


